

Arbeitskreis „Neue Mitte“

Protokoll der Sitzung vom 03. August 2021

Ort: Seniorenbegegnungsstätte, Bürgerhaus, Neu-Anspach

- Anwesend: (in alphabetischer Reihenfolge)
Stefan Bolz
Raphael Eckhard
Martina Kuth
Klaus Spangenberg
Hans Torchalla
- Abwesend: Ulrich Hinz, Rolf Schulz (entschuldigt)
- Gast: Holger Bellino, Guntram Löffler (öffentlicher Teil)
- Beginn: 20:00 Uhr
Ende: 22:10 Uhr

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

- 1) Information von oben genannten Vertretern der öffentlichen Ausschüsse und der Verwaltung durch den AK Neue Mitte über die bisher mit den Gastronomen und Gewerbeverein geführten Gespräche.
- 2) Vorstellung der im AK Neue Mitte erarbeiteten kurzfristigen Maßnahmen zur Belebung der Walter-Lübcke-Platzes.
Wesentliche Stichworte:
 - a) Die Benennung „Walter-Lübcke-Platz“ in das Bewußtsein der Bürger bringen
 - b) Musik- und Kulturveranstaltungen (z.B.: Kreativmarkt/Familienfeste), Kooperation mit den Anrainern, wie kath. Kirche
 - c) Aktivitäten der Vereine, z.B.: Sportvereine, Feuerwehr, Schlepperfreunde, etc.
 - d) Belebung des Markttages (z.B. Weinverkauf durch Winzer)
Welche Randbedingungen (Feuerwehrstellplätze, Infrastruktur, wie Wasser, Strom, Toiletten etc.) sind zu beachten?
- 3) Runder Tisch – Wann? Wer wird eingeladen? Falls nicht bereits im Bau- und Planungsausschuss am 21.07.2021 abschließend behandelt. Herr Holger Bellino hat sich grundsätzlich bereit erklärt als Moderator des Runden Tisches zur Verfügung zu stehen.
- 4) Stand des Verfahrens zur Interessensbekundung am Programm des Landes Hessens zur Belebung der Innenstädte
- 5) Stand des Architektenwettbewerbes? Einbindung des AK Neue Mitte in die Festlegung des Ausschreibungsparameter, geplanter Zeitablauf

Nicht-öffentlicher Teil

- 6) Weiteres Vorgehen auf Basis der im öffentlichen Teil gewonnenen Erkenntnisse.
- 7) Terminierung des nächsten Treffens

Ebenfalls eingeladen waren Herr Pauli und Herr Lorenz, die urlaubsbedingt nicht teilnehmen konnten. Von Herrn Weidner kam keine Rückmeldung.

Zu TOP 1 + 2:

Von Herrn Eckhard wurden die Ziele des AK Neue Mitte kurz zusammengefasst. Unter dem Primat des Stadtparlaments und der Verwaltung der Stadt Neu-Anspach versteht sich der AK Neue Mitte als Ideengeber für die Gestaltung und Belebung für den Bereich „Neue Mitte“ – Walter-Lübcke-Platz. Wie im ISEK erarbeitet, bezieht sich dies auf die langfristigen baulichen Veränderungen (Stichwort: Architektenwettbewerb) sowie kurzfristige Maßnahmen zur Belebung des Platzes, ohne die langfristigen Ziele zu konterkarieren.

Übergeordnetes Ziel: Belebung und Entwicklung des Platzes als Zentrum im Rahmen der Gesamtentwicklung Neu-Anspachs.

Die Gespräche mit den Gastronomen und Gewerbeverein wurden von Herrn Torchalla und Herrn Spangenberg zusammengefasst. Hierzu sei auf das Protokoll der 1. Sitzung sowie die Anlage „Ideen für kurzfristige Maßnahmen zur Belebung der Neuen Mitte (Beispiele) mit Kommentaren aus der Sitzung vom 14.06.2021“ verwiesen.

Ergänzend fanden Gespräche zu einem Musik-Event in 2021 zwischen Herrn Diehl, den Gastronomen und Herrn Spangenberg statt. Herr Diehl hatte sich bereit erklärt mit seinem Partner gegen eine geringe Aufwandsentschädigung 2 Stunden zu spielen, was als sein Beitrag zum Versuch der Belebung zu werten ist. Dies scheiterte an den Anforderungen der Gastronomen (4 Stunden Spielzeit), kaum Bereitschaft, außer für die gastronomischen Belange an der Organisation mitzuwirken. Daraufhin wird dies in 2021 nicht realisiert.

Angeblich ist die Installation einer Eislauffläche bei der Stadt in Prüfung. Erfahrungen aus dem Vordertaunus lassen ein nicht unerhebliches Sponsoring für eine Realisierung als notwendig erscheinen. Stadtverwaltung ist hierzu zu befragen.

Herr Bellino berichtete von einer AG Bürgerhaus, die vor Jahren Ideen entwickelt hat und wird uns die Protokolle zur Verfügung stellen.

Walter-Lübcke-Platz

Herr Bellino berichtete, dass seitens der Stadt und der politischen Gremien eine würdevolle offizielle Taufe des Platzes in Planung ist. Mit einer Plakette oder Stele soll an die Person von Herrn Lübcke erinnert werden und seinen den Menschen zugewandten Charakter dauerhaft erinnert werden.

Bei allen Anwesenden bestand Einigkeit, dass die Attraktivität des Platzes zu einer Belebung und Akzeptanz durch die Bevölkerung führen wird.

Zu TOP 3:

Die Durchführung eines „Runden Tisches“ mit den verschiedenen Interessengruppen, die ein Interesse (Gastronomie, Gewerbeverein, Stadt, ...) bzw. Beitrag zur Belebung des Platzes (Vereine, Kulturschaffende, Kirchen, ...) haben oder leisten können, ist notwendig.

Aus der Erfahrung mit anderen Veranstaltungen in der Vergangenheit schlugen Herr Bellino und Herr Löffler vor, für eine Veranstaltungsserie in 2022 im Vorfeld des „Runden Tisches“ Ideen zu entwickeln und diese als Diskussionsgrundlage einzubringen.

Denkbar wäre z.B. einmal pro Monat in den Monaten April – Oktober eine Veranstaltung unter einem bestimmten Motto als thematische Klammer zu planen. Vorzugsweise Sonntag, um das Marktgeschehen nicht negativ zu beeinflussen.

Mögliche Themen:

- Vorstellung der Hilfsorganisationen (DRK, Feuerwehr, ...)
- Naturschutz, Insektenfreundlicher Garten
- Gesundheit
- Oldtimer
- Schlepperfreunde
- Vorstellung der Vereine
- ...

Es wurde vereinbart bis zum nächsten Treffen des AK Neue Mitte in der Gruppe Vorschläge hierfür zu erarbeiten. In Vorbereitung auf den „Runden Tisch“ haben sich Herr Bellino und Herr Löffler bereit erklärt, die Vorschläge anschließend in Vorbereitung auf den „Runden Tisch“ zu diskutieren.

Zu TOP 4 und 5:

Auskunft zum Stand der Verfahren „Interessenbekundung am Programm des Landes Hessen zur Belegung der Innenstädte“ und „Architektenwettbewerb“ können nur von Vertretern der Stadt gegeben werden, die nicht anwesend sein konnten. Informationen werden separat eingeholt.

Ende des öffentlichen Teiles der Sitzung

Zu TOP 6:

Aufgabenstellung für den AK ergibt sich aus TOP 3.

Zu TOP 7:

Nächster Termin Stammtisch: 14.09. 20:00 Seniorenbegegnungsstätte.

Ende der Sitzung 22:10

19.08.2021

Bolz